
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 鈴木真樹    例会場 : 割烹「ふな又」 例会日：木曜日（第 1・第 2・第 3）18時 00 分点鐘 

幹事 小林 篤  事務所：さいたま市岩槻区本町 3-8-2-203 ℡048-758-0680 FAX048-758-0681  

       http://www.iwatsuki-rotaryclub.jp  E-mail:info@iwatsuki-rotaryclub.jp 

 

◆次回の例会◆ 令和４年 9 月 1 日（木）     早朝例会      集合： 5：50 会場：大光寺 

 

鈴木真樹年度 第 4 回  通算 2777 例会   令和 4 年 8 月 4 日 

2022-23 INTERNATIONAL ROTARY DISTRICT2770 

ROTARY CLUB OF IWATSUKI  

since 1963 

Weekly Report 
クラブ・スローガン  ～協力は大きな成果～ そして楽しもう   

 

会長挨拶                                       第 60 代会長 鈴木真樹 

― Ｔhe 60th anniversary ― 

 

幹事報告             幹事 小林 篤 

先週土曜日に大宮パレスにて 14：30 から 

財団部門のセミナーが行われ、私と岡野委 

員長が出席してまいりました。細淵ガバナ 

ーの挨拶をはじめ、工藤委員長によるポリ 

オ・プラス活動の話、また、宇都宮 90 ロー 

タリークラブの飯村様より「第 1 地域ロー 

タリー財団地域コーディネーター」として基調講演をして

いただきました。また「RI 日本事務局財団室について」望

月コーディネーターより話があり、質疑応答では事業に関

する補助金の申請の出し方、記入の仕方、大口枠による申

請のコツなど教えていただきました。 

また 8 月 2 日は田畑エレクトと大宮北ロータリークラブ

の例会に表敬訪問に行ってまいりました。感染防止と言う

事もあり、45 分で閉会となり、「このような時期、飛沫感染

防止もあることから終わり次第、閉会・・・と言う流れで

も正直、良いのかな？」と思いました。 

毎日、暑い日が続いております。皆さん、体調の方は大

丈夫ですか？今や異常気象と言われ、この時期になると

40℃近くまで気温が上昇しますが、私たちが子供のころ、

1980 年代くらいまではエアコンなしでも平気だった時期も

ありますが、昔にさかのぼって今時期の気温は何度ぐらい

だったか？皆さんは覚えてますか？例えば東京都を基準に

1980 年（７月～9 月）までの平均気温 23.4℃、最高気温 33℃

で、1981 年から 93 年ごろまで平均気温 23℃～25.5℃、最

高気温が 33℃～33.5℃でしたが、1994 年～2019 年の 26 年

平均気温が 27.3℃ 最高気温が 36.2℃～39.1℃まで上がっ

てます。その原因として考えられるのは、地球温暖化です。

地球温暖化とは、温室効果ガスが増えすぎ、宇宙に逃げよ

うとしていた熱が地表にたまりすぎてしまったため、気温

が上昇したり、地球全体の気候が変化したりすることです。

二酸化炭素の排出が急激に増え始めたのは、18 世紀の産業

革命以降の事。以来、人間は石炭や石油などの化石燃料を

燃やして、たくさんのエネルギーを得てきました。その結

果、大気中に排出される二酸化炭素が急激に増加し、これ

が現在、地球温暖化を引き起こす主な原因と考えられてい

るそうです。 

二酸化炭素排出量の多い国としては、中国が 28％で、ア

メリカが 15％ 日本にあっては 3.5％です。日本も例外で

はなく、排出される温室効果ガスのほとんどは二酸化炭素

で、その量は 2017 年度の 1 年間で 11億 9000 万トンにのぼ

ります。日本の二酸化炭素排出分野の割合としては、エネ 

 

ルギー転換が 41.3％で産業が 24.9％、運輸（自動車や航空

など）17.2％、・・廃棄物が 2.4％（主に焼却や埋め立て）

です。 

また、開発工事や太陽光パネル設置のために木が伐採さ

れ、森林や山など地球上の自然が破壊されています。この

問題に対して、地球の未来を考えるうえで避けることの出

来ない課題と言えるわけで、地球の環境の中で自然に循環

できるレベルに抑えられるよう炭素の排出を消滅していか

なければ、温暖化は止めることはできないでしょう。 

ですが、私たちの生活はエアコン、テレビ、冷蔵庫など、

たくさんの電化製品に囲まれ、二酸化炭素を発生します。

自動車で好きなところへいつでも行けるような、便利なも

のになればなるほど、地球上には大量の二酸化炭素が排出

されることになり、地球温暖化を加速させているのです。 

また、エアコンや冷蔵庫に冷媒として使われているフロン

や、生ゴミや水田などから出るメタンなども温暖化の原因

となる温室効果ガスですが、私たちが生活する以上、なか

なか厳しい課題だと思いました。 

まだまだ暑い日が続きますが、皆さんも熱中症には気を

つけて下さい。 

本日は内藤委員長の「自衛隊広報マン」としての卓話とな

っておりますので、後ほど宜しくお願いします。 

〇8 月のロータリーレートは 1 ドル：133 円 

になっております。 

〇地区より「新型コロナウイルスの新規感染 

者拡大についての注意 2」。 

1 クラブ例会等について対面での開催を 

禁止するものではありません。消毒の徹 

底、検温して体温が 37 度５分を超えた 

メンバーの出席を控えてもらう等感染防止に努めてく 

ださい。例会時食事は黙食の徹底、マスク着用、ハイブ 

リット方式による例会を推奨します。また 5 人以上のア 

ルコールを伴う会食、懇親会は禁止とします。 

2 その他、地区行事、ロータリー関係行事について上記 1 

と同様です. 

  3 また質問で多いのは「多人数」とは何人ですかという 

ものです。これについては「多人数」は 5 名とします。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマイル報告 
本日のスマイル合計 11,000 円 

年間累計額 108,000 円 

 出 席 報 告 
会員数 出席数 免除者 ＭＵ 出席率 

25 9 1 2 48.00％ 

 

可能なのは 4 名以内の人数での会食とし、三回のワク 

チン接種済みであること、飲食以外は必ずマスクを着 

用し 2 時間以内で終了すること。さらに体温が 37 度を 

越えていないことです。注意してください 

〇2022～23 年度国際奉仕部門セミナーの案内が届いており 

ます。 

 原田会員が部門委員長を務めるセミナーになっておりま 

すので担当委員長、他会員皆さまのご参加をお願い申し 

上げます。 

〇久喜 RC より創立 50 周年記念チャリティーゴルフコンペ 

の案内が届いております。 

〇城下町岩槻鷹狩り行列実行委員会より協賛金のお礼。 

〇財団室 NEWS8 月号。 

〇大宮東 RC より年度計画書が届いております。 

〇大宮西 RC、大宮北 RC、大宮東 RC、岩槻東 RC、大宮北東

RC、大宮南 RC 8 月例会予定表が届いております。  

〇大宮東 RC より週報が届いております。 

 以上幹事報告です。回覧いたしますのでご一読ください。   

 

 

 

発行：会報・広報・IT 委員会  委員長 内藤 明 副委員長 関根信行 委員 根岸節子 木村郁夫 岡野育広 

 

卓話      会報・広報・ＩＴ委員長 内藤 明 

対応する役割を担っています。 

 部隊の編成は、普通科部隊（歩兵）、施設部隊（工兵）、

特科部隊（砲兵）、航空部隊のほか、様々な支援部隊によ

り構成され、作戦遂行にあたりその場面によってそれぞれ

の部隊を組み合わせて行動し、自己完結できる体制を持っ

ています。 

 また出動事例としては、日航機墜落事故や地下鉄サリン

事件、阪神淡路大震災、新潟中越地震、そして東日本大震

災や毎年起こる豪雨災害、大雪災害、事件や事故、自然災

害など、日々の暮らしに直面する国民の安全確保を支援し

てきました。そのほかにも昭和の東京オリンピックや長野

冬季オリンピックそして去年行われた東京 2020 オリンピ

ック・パラリンピックの競技大会支援やコロナ感染症対

策、鳥インフルエンザ対応など民生支援にも対処してまい

りました。 

 ではオピニオンリーダーとしての活動ですが、任期は 1

期 2 年で、2 期 4 年間活動しました。平成 30年 4 月から

令和 4 年 3 月まで。後半の 2年間はコロナの影響で活動が

出来ず、大変残念な思いでありました。 

 それでも東部方面隊以外の北部方面や西部方面など、陸

自だけではなく、空自、海自の基地を見学したり、実際に

訓練をしてるところを見学しました。また駐屯地の納涼祭

やお花見会にも参加させていただき、自衛官皆さんとの交

流・意見交換を通して、日本の防衛問題や自衛隊が抱えて

いる問題を知ることが出来ました。 

 自分を含むオピニオンリーダーの会員は、見聞きしたこ

とを自分の地域や職場などに戻り、SNS や講演、様々な手

段を用いて一般の市民の皆様に自衛隊に対して理解を深

めてもらうために努力をされていました。 

 結びに私としてはオピニオンリーダーの任期は終わり

ましたが、これからも外部自衛隊広報マンの一人として自

衛隊に対して応援 

し続け、世間一般 

の方々に理解を広 

めていく次第であ 

ります。 
陸上自衛隊公式ＨＰより 

 

スマイルＢＯＸより 

岡野育広 よろしくお願いします。 

小林 篤 内藤委員長、今日はよろしくお願い申し上げま 

す。 

小林俊郎 鈴木会長、小林幹事、遅れ馳せながらご就任お 

めでとうございます。内藤さん、卓話楽しみに 

してます。 

鈴木真樹 皆さん、本日もよろしくお願いします。内藤委 

員長、卓話楽しみにしてます。 

田畑寛樹 皆様こんばんは。内藤委員長、卓話をとても楽 

しみにしております。刮目して拝聴致します。 

皆様本日も何卒宜しくお願い申し上げます。 

内藤 明 本日の卓話がんばります。 

松永 豪 よろしくお願い致します。 

三浦宣之 内藤委員長本日はよろしくお願いします。 

自衛隊広報マンとして 

～陸上自衛隊東部方面隊オピニオンリーダー～ 
 

 まずオピニオンリーダーとは言葉とし 

てどのような意味を持っているのか。ウ 

ィキペディアによりますと、集団の意思 

決定(流行、買物、選挙など)に関して、 

大きな影響を及ぼす人物。世論形成者、 

もしくは世論先導者とも呼ばれます。 

同じ意味を持つインフルエンサーという 

言葉がメディアなどで目につかれると思いますが、オピニオ

ンリーダーは影響力が大きい人やサービス(口コミサイト、

テレビ番組など)のことですが、インフルエンサーは影響力

が大きい人のことであり、人以外には使われません。 

 次にどのような経緯で東部方面隊オピニオンリーダーに

選ばれたかですが、私は大宮駐屯地の自衛隊協力会に所属し

ていまして、大宮駐屯地より推薦を受けて拝命しました。 

自分以外にも東部方面隊に所属する部隊や駐屯地より推薦

を受けた方々がおりまして、同時期に 20 人の方が東部方面

隊より委託を受けました。 

 東部方面隊オピニオンリーダーの役割は、自衛隊の理解者

として、東部方面隊の各部隊活動を見学したり、所属する隊

員の方々と交流を図り、見聞きしたことを SNS や講演、口コ

ミを利用して世間一般に広く自衛隊を理解していただくこ

とを目的としています。 

自衛隊にはオピニオンリーダー制度のほかにモニター制

度というものがあります。オピニオンリーダーは自衛隊の理

解者である各界の有識者に委託されますが、これに対してモ

ニターは広く一般から募集され、自衛隊や防衛問題に関する

客観的な意見・要望・批判などをアンケートやレポートをも

って自衛隊に伝える役割があります。 

 さて具体的にオピニオンリーダーの活動を紹介する前に

陸上自衛隊東部方面隊について解説していきます。 

 東部方面隊は埼玉県朝霞市と東京都練馬区にまたいで所

在する朝霞駐屯地に司令部を置き、司令官の階級は陸将（旧

日本陸軍の階級では中将）が指揮を執っています。 

守備範囲は、首都圏・関東・甲信越地方及び静岡県を含む１

都１０県（東京・神奈川・埼玉・千葉・群馬・栃木・新潟・ 

長野・山梨・静岡）の防衛警備や自然災害などにいち早く 


